

高南 同窓会会報



ご挨拶

会長 紺谷 邦男

摺で私も在校生の皆様に今後50年先の100周年記念を盛大に祝うよう強くお願いしました。ますますの南高校発展にご理解とご支援をいただき、ご同輩の皆様方のお幸せをお祈り申し上げます。ありがとうございます。

2009年夏

同窓会の皆様にはご健勝ますますのご活躍を心よりお慶び申しあげます。さて、昨年10月25日記念すべきわが母校・四日市南高等学校の創立50周年が見事迎えられ、多くの方々のお力を借りて無事挙行されました。この上ない感動と感謝をもつてお礼申し上げます。決して華美なことはできませんでしたが、南高を愛する心と我が人生の誇りを高々と登城ヶ丘の空に歌い上げたこと自信をもつて自負しました。50年と云う半世紀をセピア色から現代色に変化する人生の尊さに脱帽します。一万七千人の卒業生の一人お一人の温かいお心で南高校が在ると云うことです。それが同窓会の意義でもあります。

式典の中の挨拶



同窓会ホームページをリニューアルしました。是非ご覧ください。

<http://www.4nan.jp/dousou/>

発行所
四日市市大字日永字岡山
三重県立四日市南高等学校
同窓会
TEL:059-345-3177
www.4nan.jp/dousou/



職業生活を振り返つて

学校長 中川安久

近頃、精氣あふれる若い生徒や先生を見るにつけ、大変羨ましく思うことがよくあります。持病は別として、さほど毎日が苦痛ではありませんが、朝から湧き上がるような力がみなぎつてくると言えない体調、と云つた方が正直であります。

おそらく回復力の違いであり、自分も嘗てそのように生活していましたが、もう記憶にしかない現実は、黄昏の域に突入したと自覺せざるを得ません。そして全世界を恐怖と不安に巻き込めるスピード一代の時代です。その時その時、優秀なる人間の「知恵」と「愛」でコントロール出来る世界に高を愛する心と我が人生の誇りを高々と登城ヶ丘の空に歌い上げたこと自信をもつて自負しました。50年と云う半世紀をセピア色から現代色に変化する人生の尊さに脱帽します。一万七千人の卒業生の一人お一人の温かいお心で南高校が在ると云うことです。それが同窓会の意義でもあります。

先日、自分の経歴を整理する機会があり、つくづく眺めてみに繋がる仕事をしたいとも思いました。過去に於いて「自分の希望」で仕事内容が決定されたことは殆どないことに今更ながら気がつきました。

大学卒業後、教職員を希望し

司の方々は私の評価も加味して配慮して、方向付けていただいたわけであります。このことは、残念ながら当時理解出来ていなかつたと思います。視点の低い、自己中心的にしか物事が見れなかつたと思ひます。正直に申しますと、自分が前述の上司のレベルになれたのは、恥ずかしいことですが、私が所謂「人事権」を得てからのような気がします。

第一線で活躍する職業生活は長いようで、終わのが迫つてくれば瞬く間に時間が過ぎたと感じるものでござります。

同窓諸兄におかれましては、まだまだ社会的地位を堅持され、ご活躍いただく年齢の方が多くおられる存じます。本校は、今後も多くの優秀な人材を輩出する筈であります。

どうぞ、必ず訪れる「四日市南高校創立百周年」までご健勝で、昨年の50周年より数段大きい祝賀の宴を開いていただき、この経験に、当然何の後悔もありませんし、この行政経験が貴重な財産となり、誇りにもなっています。今となって上司の方々に、本当に世話になつたと感謝の気持ちで一杯であります。私の場合、未熟で若輩の時代は、が最終の勤務地となる予定でござります。甚だ恐縮ですがこの機会をおかりしまして、同窓会並びに本校関係の方々のご厚情に心から感謝申し上げ、四日市南高校同窓会が、今後益々充実发展されますことをご祈念申し上げる次第でござります。

教育実習

今年も教育実習が行われました。第45期生の方々に感想をお聞きしました。

田中裕志

45期生

教育実習期間の一週間がとても短く感じる程、内容の濃い時間を感じました。授業では、人に話を伝えることの難しさを実感しました。授業の内容を徒に上手く伝え、生徒が飽きない授業にするためにどうすれば良いのかを考え続けました。この考え方続けた事が自分にとって良い経験になつたと思います。

また、授業以外のHR指導や部活動においても充実した日々を送ることができました。高校生に話を伝えることができました。授業の内容を生徒に上手く伝え、生徒が飽きない授業にするためにどうすれば良いのかを考え続けました。この考え方続けた事が自分にとって良い経験になつたと思います。

</div

進路狀況

本年度の卒業生数は、8クラス（内、数理コース2クラス）の合計316名でした。進学者数は294名（内、男子134名）で全体の93.0%が進学しました。ただし、残り7%の内6%は浪人生でした。

文系系統においても国公立大が私立大よりも教育、就職環境に優れるため、多くの生徒が全国的な視野を持つて国公立大の受験校選択をおこなっています。

地元三重大への本校の志願者は例年同様今年も多く、センタ

者数(延べ598人)が昨年
べ797人)より大きく減少
過去5年でも最も少ない数と
つていることです。次にセン
ー利用前期では受験者数(延
べ597人)と昨年(延べ544人)
より増加し、合格率も57%

（延べ9%）私立4大の受験については、当然受験者の学力層の志願者動向をそのまま反映するものです。しかし、各模試における志願者動向の緻密な分析、受験選択科目決定の善し悪しとセンター利用方式を中心とした入試方式選

学14.3%（昨年13.3%）と高くなっています。本校では、国公立大学では工学部が多く開講されていることと、同系統はもちろ

験者数は278名でした。平均併願数は5.03(昨年5.27)になります。

受験者の大幅な増加がみられる一方で、南山大、中京大で受験者の大幅な減少がみられたことでした。



完成した50周年記念モニュメント
〈制作：長谷川克義氏 27期生〉

2009年入試 大学合格者数（浪人含む）

大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格	大学名	合格
北見工業	3	島根	1	北九州市立	1	東京理科	3	大同	1	びわこ成蹊スポーツ	1	天理	3
北海道	2	山口	1	福岡県立	1	日本	4	中京	49	京都医療科学	1	岡山理科	3
秋田	1	香川	1	長崎県立	1	文化女子	1	中京女子	1	大谷	2	環太平洋	2
茨城	1	高知	2	公立大学計	38	法政	1	中部	26	京都産業	8	広島国際	1
筑波	1	佐賀	1	東北福祉	1	明治	6	豊田工業	1	京都女子	2	日本赤十字広島看護	1
千葉	3	国立大学計	115	文教	1	立教	3	名古屋音楽	1	京都造形芸術	3	徳島文理	1
東京海洋	1	公立はこだて未来	1	千葉商科	1	早稲田	4	名古屋外國語	15	京都光華女子	1	私立大学計	690
新潟	1	秋田県立	2	千葉科学	1	神奈川	4	名古屋学院	1	同志社	13	岐阜市立女子短大	1
富山	2	会津	2	青山学院	1	関東学院	1	名古屋経済	1	同志社女子	2	三重短大	7
金沢	3	高崎経済	2	北里	2	相模女子	1	名古屋芸術	2	京都ノートルダム女子	1	創価女子短大	1
福井	4	横浜市立	2	慶應義塾	1	金沢工業	1	名古屋商科	1	立命館	32	名古屋女子短大	4
山梨	2	富山県立	1	国士館	4	岐阜聖徳学園	2	名古屋女子	16	龍谷	6	名古屋柳城短大	1
信州	5	福井県立	1	駒澤	2	岐阜医療科学	3	藤田保健衛生	12	大阪芸術	1	神戸女子短大	1
静岡	12	都留文科	1	成城	1	聖隸クリストファー	1	南山	48	大阪工業	4	短大計	15
愛知教育	2	静岡県立	1	実践女子	1	静岡文化芸術	1	日本福祉	4	大阪体育	2	名古屋美容専門学校	1
名古屋	5	愛知県立	5	芝浦工業	2	名古屋学芸	8	名城	93	関西	21	旭理美容専門学校	1
名古屋工業	9	名古屋市立	6	上智	1	東海学園	2	関西外国语	1	関西	1	名古屋ビューティーアート	1
岐阜	2	三重県立看護	3	中央	3	愛知学院	13	近畿	13	中日美容専門学校	1	名古屋モード学園	1
三重	42	滋賀県立	3	帝京	6	愛知医科大学	2	梅花女子	1	エクラ美容専門学校	1	コマニクス理装製薬専門学校	1
大阪	2	京都府立	1	東海	6	愛知工業	45	皇學館	16	甲南	2	専門学校計	7
大阪教育	1	大阪市立	1	東京家政	1	愛知淑徳	24	鈴鹿医療科学	22	神戸学院	2		
奈良女子	1	尾道	1	東京電機	1	金城学院	28	四日市	1	武庫川女子	1		
鳥取	4	下関市立	2	東京農業	1	福山女子学園	26	四日市看護医療	6				

